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Na manhã desta se-
gunda-feira (10), o 
presidente da Câma-
ra Municipal de Santo 
Antônio de Posse, Ed-
son Gonçalves Santana 
(PV), e a vereadora Ci-

dinha Gagliardi (PSDB) 
reuniram-se com o pre-
feito João Leandro Lolli 
(União Brasil) e a vice-
-prefeita Ana Brandão 
(União Brasil), no gabi-
nete do chefe do Execu-

tivo municipal. 
Em pauta os proje-

tos em andamento na 
cidade e os que ainda 
estão no papel mas em 
via de serem concreti-
zados, como a rotatória 

de acesso ao bairro São 
Judas Tadeu, obra soli-
citada pelo Legislativo 
no final do ano passa-
do quando houve a de-
volução aos cofres do 
município dos recursos 

economizados pela Câ-
mara. 

O prefeito informou 
que estão sendo resol-
vidos os últimos deta-
lhes burocráticos em 
relação ao terreno pri-

vado por onde passará 
a obra, que é necessária 
para melhorar o fluxo 
e dar mais segurança 
ao tráfego de veículos 
e pedestres naquela re-
gião.

A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secre-
taria da Saúde, promo-
veu na última quinta-
-feira, 6, uma palestra 
para as funcionárias 
da L.A. Ferreti sobre o 
Outubro Rosa, mês de 

prevenção e diagnós-
tico precoce do câncer 
de mama. Na ocasião, 
cerca de vinte mulheres 
que atuam na empresa 
puderam se informar e 
esclarecer suas dúvidas 
sobre a doença. 

O projeto da Lei Orça-
mentária Anual (LOA) para 
2023 foi apresentado pelos 
agentes do departamento 
financeiro da Prefeitura em 
audiência pública realizada 
no Plenário da Câmara Mu-
nicipal de Santo Antônio de 
Posse, nesta segunda-feira, 
10 de outubro. 

A arrecadação estimada 
pela LOA para o próximo 
ano no município é de R$ 
171.828.657,00 (cento e 
setenta e um milhões, oi-
tocentos e vinte e oito mil 
e seiscentos e cinquenta e 
sete reais). 

Saúde promove 
palestra sobre 

Outubro Rosa para 
funcionárias da L.A. 

Ferreti

LOA 2023 é 
apresentada 

em 
audiência 
pública na 

Câmara 
Municipal de 

Posse

Inscrições 
para 

seleção 
pública do 
Condesu 

foram 
reabertas 
até 17 de 
outubro

I Torneio 
Beneficente de 
Vôlei de Praia 

arrecada 78 litros 
de leite

Visando mais 
segurança no 

trânsito, prefeitura 
realiza adequações 
no centro da cidade

Reunião na Prefeitura discute projetos em 
andamento no município
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Projeto Guri está com 
inscrições abertas para 
aulas de musicalização 
gratuita. As vagas são 
limitadas e a idade para 
participar do projeto é de 
6 a 18 anos. As inscrições 
devem ser realizadas no 
polo de Santo Antônio de 
Posse, localizado na Rua 
Santo Antônio, 951, às se-
gundas, terças e quintas, 
das 9h às 16h.

Para participar não é 
preciso ter conhecimen-
to em música, nem ter 
instrumento musical. 
Documentos obrigatórios 
para matrícula: RG ou 
Certidão de Nascimento 
do aluno, RG do respon-
sável, comprovante de 
residência, declaração 
de matrícula escolar e 
carteira de vacinação 
COVID-19.

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se obteve o laudo do Auto 
de Vistoria do Corpo de 
Bombeiros (AVCB) do 
prédio da sede do Poder 
Legislativo.

A certificação atesta a 
segurança da edificação 
contra incêndios após 
uma série de adequações 
realizadas nos últimos 

meses. Em maio, a Câ-
mara fez licitação para a 
contratação de empresa 
especializada em ade-
quações e instalação de 
sistemas de prevenção e 
combate a incêndios, com 
fornecimento de mate-
riais, mão-de-obra capa-
citada e documentações 
necessárias para emissão 
do AVCB.

No sábado, 1º de ou-
tubro, aconteceu o I 
Torneio Beneficente de 
Vôlei de Praia de Santo 
Antônio de Posse. Re-
alizado pela Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Social, a com-
petição reuniu 72 atle-
tas da cidade e região, 
além de arrecadar 78 

litros de leite que serão 
destinadas para o Fun-
do Social de Solidarie-
dade atender as famílias 
assistidas.

Ao todo, 18 jogos fo-
ram realizados duran-
te todo o dia, reunindo 
amigos e familiares com 
objetivo de realizar a 
prática esportiva e aju-
dar quem mais precisa.

Com objetivo de 
tornar o trânsito mais 
seguro em Santo An-
tônio de Posse, a Se-
cretaria de Seguran-
ça Pública, por meio 
do Departamento de 
Trânsito, promoveu 
adequações na área 
central do município, 

nesta quarta-feira, 12. 
A avenida Jorge Tibi-
riçá, passa a ser mão 
única, transitando 
apenas um veículo por 
vez. Com o estaciona-
mento dos dois lados, 
a via não comporta 
mais mão dupla no 
trecho especificado.

Grupo de 
gestantes 

discute 
parto e 
plane-

jamento 
familiar

Projeto Guri está 
com matrículas 

abertas em Posse

Após reforma e 
adequações de 

segurança, prédio da 
Câmara recebe o AVCB

Inscrições para seleção 
pública do Condesu 

foram reabertas até 17 
de outubro
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As crianças e a Mãe de Jesus

O manto da Padroeira

Emergência climática

Paiva Netto
      
Em 12 de outubro, 

no Brasil, homenagea-
mos Maria Santíssima, 
Mãe Universal da Hu-
manidade, e as crianças, 
alegria do mundo! Os 
p e q u e n i n o s  s e m p r e 
aguardam com expecta-
tiva esse dia. Que Nossa 
Senhora Aparecida, uma 
referência dos Irmãos 
católicos à Mãe de Je-
sus, proteja do mal as 
criancinhas!

Aproveito para lhes 
trazer um belo exem-
plo de Amor Fraterno, 
abençoado pela Mãe de 
Jesus, que vem dos jo-
venzinhos. Apresentei-o, 
há vários anos, na Super 
Rede Boa Vontade de 
Comunicação (rádio, TV 
e internet). Fui buscá-lo 
na obra Lendas do Céu 
e da Terra, de Malba 
Tahan. Muitos de vocês 

talvez já conheçam esse 
conto, mas, diante dos 
graves problemas de 
convivência humana no 
planeta, é importante 
ressaltarmos o que de 
bom igualmente existe 
para que o bem seja mul-
tiplicado.

Vamos ao que Malba 
Tahan, pseudônimo do 
professor de matemáti-
ca Júlio César de Melo 
e Sousa (1895-1974), 
escreveu e a alguns co-
mentários que fiz:

“Uma menina chine-
sa conduzia às costas 
um pequenino de dois 
anos de idade. Ao vê-la 
passar, vergada ao peso 
daquela carga, um sacer-
dote perguntou-lhe:

“— É pesado, meni-
na?

“— Não, senhor — 
respondeu ela, muito 
vivaz. — É meu irmão!

“Que linda resposta 

a desta menina! Aten-
tem no profundo ensina-
mento que suas palavras 
encerram! Como parece 
suave a carga quando 
levamos ao ombro o 
irmãozinho querido!

“Do mesmo modo, 
se seguirmos fielmente 
os preceitos evangélicos, 
seremos induzidos a le-
var a Caridade a todos os 
nossos semelhantes. E 
o sacrifício em proveito 
do próximo, então, se 
tornará muito leve, pois 
será feito por um irmão”.

J e s u s ,  o  C r i s t o 
Ecumênico, o Pedagogo 
Celeste, ensinou que 
nós devemos amar uns 
aos outros como Ele nos 
amou e tem amado. E 
disse mais o Divino Ami-
go: 

“Somente assim po-
dereis ser reconhecidos 
como meus discípulos, 
se tiverdes o mesmo 

Amor uns pelos out-
ros. (...) Não há maior 
Amor do que doar a 
própria vida pelos seus 
amigos. (...) Porquanto, 
da mesma forma como o 
Pai me ama, Eu também 
vos amo. Permanecei no 
meu Amor” (Evangelho, 
segundo João, 13:34 e 
35; 15:12, 13 e 9).

Vale a pena destacar 
novamente o que disse 
a garotinha quando o 
religioso lhe perguntou 
se era pesada a criança 
que carregava: “— Não, 
senhor — respondeu ela, 
muito vivaz. — É meu 
irmão!”

Reconheçamos tam-
bém nesse irmão bem 
querido o Brasil, cujo 
verdadeiro progresso 
depende da real dedi-
cação de governantes e 
governados. Ora, meus 
jovens, quem não in-
tuir ou entender essa 

lição de Lendas do Céu 
e da Terra jamais com-
preenderá a solidarie-
dade espiritual e humana 
ensinada pelo Cristo de 
Deus. Não será um bom 
menino, uma boa meni-
na, um bom pai, uma boa 
mãe, um bom avô, uma 
boa avó, um bom sacer-
dote, um bom político, 
um bom filósofo, um 
bom cientista, um bom 
economista, um bom 
pedagogo ou professor, 
um bom artista e assim 
por diante, porque, se 
não tiver Amor Fraterno 
no coração, não saberá 
viver em comunidade, 
não poderá participar 
da Sociedade Solidária 
Altruística Ecumênica, 
na qual todos compreen-
dem que o sofrimento de 
um é o de todos.

Agora, a conclusão 
de Malba Tahan em sua 
página, na forma de to-

cante súplica: 
Prece da Caridade
“Ó Jesus,  Divino 

Modelo da Caridade, 
dai-me aqueles puros 
sentimentos de Amor 
ao próximo, de que nos 
deixastes tão admiráveis 
exemplos; fazei, Senhor,  
que eu ame santamente 
os meus semelhantes por 
Amor de Vós, que nun-
ca deles suponha mal; 
que lhes acuda em suas 
necessidades; e que, sof-
rendo suas fraquezas 
neste mundo, por amor 
de Vós [Jesus], possa 
um dia cantar com eles 
Vossos louvores [assim 
na Terra como] no Céu!” 
Amém! Viva Jesus!

 José de Paiva Netto 
? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

Fernando Valente 
Pimentel*

 
A Seleção Brasileira, 

que este ano lutará pela 
conquista do hexaca-
mpeonato mundial nos 
gramados do Catar, tem 
uma relação holística e 
transcendental com seu 
uniforme, para o bem 
ou o mal. Há episódios 
antológicos, nos quais 
o traje, como se fosse 
mais um jogador, ganha 
forte identidade como 
protagonista ou vilão.

Uma dessas pas-
sagens ocorreu há 
72 anos, na chamada 
“tragédia do Maracanã”, 
quando perdemos, de 
virada, a final da Copa 
do Mundo de 1950 para 
os uruguaios. Poucos se 
lembram, mas o goleiro 
Barbosa não foi o único 
responsabilizado pela 
derrota por parte da im-
prensa e a opinião públi-
ca. A camisa branca com 
golas azuis também foi 
sumariamente conde-
nada, sob a acusação 
de que não era “sufi-
cientemente naciona-

lista”. Expressando tal 
sentimento da torcida, 
o jornal carioca Correio 
da Manhã publicou ed-
itorial criticando-a pela 
“falta de simbolismo 
moral e psicológico”.

Oito anos depois da 
frustração pela perda 
do título no Rio de Ja-
neiro, nossa seleção, já 
com a tradicional indu-
mentária amarela, gan-
hou sua primeira Copa 
do Mundo, na Suécia, 
em 1958. O traje da fi-
nalíssima, embora im-
provisado, foi um dos 
protagonistas da vitória: 
alguns dias antes da par-
tida, houve um sorteio 
para decidir a cor da ca-
misa dos times, pois os 
adversários, os donos da 
casa, também vestiam 
amarelo. Perdemos. Por 
isso, foi necessário com-
prar às pressas um lote 
de camisetas azuis para 
a decisão.

A mudança parecia 
afetar os jogadores, já 
acostumados a jogar 
com a jaqueta canarin-
ho. Percebendo o risco 
dessa reação emocional, 

o chefe da delegação, 
Dr. Paulo Machado de 
Carvalho, o Marechal da 
Vitória, reuniu o elenco 
antes do jogo e enfati-
zou: “Eu quis que vocês 
jogassem de azul porque 
é a cor do manto de Nos-
sa Senhora Aparecida, 
que está conosco”. O 
resultado todos conhe-
cem! Sob as bênçãos 
da Padroeira, a seleção 
passeou no gramado 
do Estádio Rasunda, na 
cidade de Solna, baten-
do a Suécia por cinco 
a dois. Foram dois de 
Pelé, dois de Vavá e um 
de Zagalo. Desde então, 
o azul foi oficializado 
como segundo uniforme 
da seleção.

 Transcorridos 64 
anos da histórica con-
quista e às vésperas de 
tentarmos ganhar o 
sexto título mundial, é 
importante entender 
que, mais do que nunca, 
o uniforme tem signif-
icativos efeitos no de-
sempenho da seleção. 
Aliás, não apenas da 
nossa, mas de todas 
as que participarão da 

Copa do Catar, assim 
como da grande maio-
ria dos times de futebol 
profissional e demais 
esportes. Agora, a in-
fluência não tem apenas 
fatores emocionais, psi-
cológicos, supersticiosos 
ou religiosos. Estamos 
falando de tecnologia!

O notável avanço 
dos equipamentos in-
dustriais, materiais, fios, 
fibras, tecidos e con-
fecção resultaram em 
trajes de competição 
que reduzem a resistên-
cia do ar e da água nas 
disputas do atletismo e 
da natação e nos jogos 
de futebol, basquete, 
vôlei e outras modali-
dades. São mais leves, 
não retêm o suor, não 
irritam a pele, garantem 
plena ventilação, au-
mentam a microcircu-
lação sanguínea, retar-
dam a fadiga muscular e 
aceleram a recuperação, 
podendo até mesmo 
monitorar eletronica-
mente a performance.

E x e m p l o  d e s s a 
evolução é o uniforme 
do futebol. Até o início 

dos anos 80, o material 
utilizado retia o suor. 
Um jogador perde de 
dois a três quilos duran-
te o jogo. Metade disso 
ficava na camisa. Aí, 
veio outro tipo de fibra, 
utilizado pela primeira 
vez pela Seleção Bra-
sileira na Copa do Méx-
ico, em 1986. Porém, o 
suor permanecia retido, 
agregando peso e esfri-
ando o corpo do atleta. 
A partir dos anos 90, 
surgiram novos ma-
teriais, fibras e tecno-
logias de acabamento 
e fabricação. Tecidos 
inteligentes absorvem o 
suor e propiciam rápida 
evaporação. Hoje, 24 
anos depois do primeiro 
modelo desse tipo de ca-
misa, a atual é 13% mais 
leve e tem passagem de 
ar 7% mais efetiva.

 A melhor notícia 
é que esses avanços 
também beneficiam os 
consumidores, pois são 
aplicados na produção 
regular do vestuário. 
Entretanto, os uni-
formes que vestirão 
as seleções no Catar, 

assim como as roupas 
de nosso dia a dia, não 
chegaram ao limite da 
evolução tecnológica. 
Estão em curso a Man-
ufatura Avançada e o 
desenvolvimento de no-
vas fibras e acabamen-
tos, e o setor têxtil e de 
confecção brasileiro é 
um dos protagonistas 
desses avanços.

Cabe, ainda, uma 
redentora reflexão. Em 
plena era do conheci-
mento, da informação e 
da tecnologia, é preciso, 
finalmente, fazer justiça 
histórica, inocentando 
o goleiro Barbosa e a 
camisa branca, que ob-
viamente não podem 
ser condenados pela 
derrota de 1950. Algo, 
contudo, permanece 
inabalável para milhões 
de brasileiros: a fé em 
Nossa Senhora Apare-
cida!

 

*Fernando Valente 
Pimentel é o presidente 
da Associação Brasileira 
da Indústria Têxtil e de 
Confecção (Abit).

*José Renato Nali-
ni

A s  p r o f e c i a s 
c a t a s t r ó f i c a s  e m 
relação ao ambiente 
da Terra foram se 
mostrando reais e não 
fruto de elucubrações 
ficcionais. Este ano 
emblemático mostrou 
incêndios em várias 
partes do mundo, in-
undações em outras, 
derretimento acelera-
do das capotas polares 
e das neves que pare-
ciam eternas em cor-
dilheiras europeias. 

Furacões, ciclones, 
grandes precipitações, 
um clima imprevisível 
e caótico. Tudo conse-
quência da criminosa 
ação humana, estim-
ulada por governos 

irresponsáveis e in-
sensíveis. 

O Brasil já foi con-
siderado promissora 
potência verde. Teve 
ambientalistas como 
Paulo Nogueira Neto, 
que participou da elab-
oração do conceito de 
sustentabilidade; Chi-
co Mendes, defensor 
da floresta; Marina 
Silva, uma grife verde 
no Ministério. Sediou 
a Eco-92, quatro anos 
depois de produzir 
a mais bela norma 
fundante produzida 
no século 20: o artigo 
225 da Constituição 
Cidadã. 

De repente, não 
mais que de repente, 
viramos “Pária Ambi-
ental”. Izabella Teix-
eira, ex-Ministra do 

Meio Ambiente, jun-
to com outros inte-
grantes da iniciativa 
“Uma Concertação 
pela Amazônia”, lam-
enta esse retroces-
so. Propõe a criação 
de uma Secretaria de 
Estado de Emergên-
c i a  C l i m á t i c a ,  d i -
retamente vincula-
da à Presidência da 
República. 

Ideia que pode-
ria ser acatada, caso 
prevalecesse o bom 
senso, o que não é 
algo automático na 
História do Brasil. É 
mais do que urgente a 
adoção de uma econo-
mia de baixo carbono, 
a ser obtida mediante 
transição energética, 
desenvolvimento re-
gional, adaptação e 

relações internaciona-
is. A solução – ou pelo 
menos a mitigação 
– da crise climática 
precisa de mudança 
drástica na econo-
mia global, no estilo 
de vida, nos meios 
de produção e con-
sumo, na redução da 
desigualdade social, 
na adoção de uma ed-
ucação de qualidade – 
sobretudo ambiental 
– e no aceso ao mundo 
digital disponível em 
todo o planeta. 

Que falta faz uma 
cidadania esclarecida, 
crítica e participativa, 
para exigir do gov-
erno, que é servo do 
povo e não seu dono, 
comportamento com-
patível com a gravi-
dade e a urgência da 

situação de um pla-
neta em transe, com 
emergência climáti-
ca que continuará a 
subtrair vidas e per-
spectivas de que elas 
continuem a existir, se 
não houver um “bas-
ta” imediato. Alguém 
acredita que isso seja 

possível?

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LET-
RAS – 2021-2022. 
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Da Redação

O Sebrae-SP deu um 
importante passo na sua 
adesão ao Pacto Global da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU). Em ceri-
mônia realizada na tarde 
desta segunda-feira (10 de 
outubro) na Feira do Em-
preendedor, os dirigentes 
do Sebrae-SP assinaram 
o pedido de submissão 
ao Pacto, que agora segue 
para análise da entidade 
internacional.

O Pacto Global é um 
compromisso que as em-
presas firmam com a 
ONU se comprometendo 
a alinhar suas estratégias 
e operações com os dez 

princípios universais nas 
áreas de direitos huma-
nos, trabalho, meio am-
biente, anticorrupção e o 
desenvolvimento de ações 
que contribuam para o en-
frentamento dos desafios 
da sociedade.

Ao aderir ao Pacto Glo-
bal, o Sebrae-SP passa a 
direcionar suas ações de 
de acordo com os Obje-
tivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da 
ONU por meio de proje-
tos internos e programas 
dirigidos aos pequenos 
negócios paulistas. Assim, 
passa a atuar conforme 
a Agenda 2030, um pla-
no de ação para erradi-
car a pobreza, proteger o 

planeta e garantir que as 
pessoas alcancem paz e 
prosperidade. Essa postu-
ra está diretamente ligada 
ao conceito de ESG, sigla 
em inglês para ambiental, 
social e governança.

Na cerimônia de as-
sinatura da carta que dá 
início ao processo de ade-
são do Sebrae-SP ao Pacto 
Global, o diretor-superin-
tendente do Sebrae-SP, 
Marco Vinholi, destacou o 
papel que a entidade terá 
daqui para frente. “É um 
momento muito especial. 
O Pacto representa a im-
plantação de uma cultura e 
olha para o futuro e para o 
empreendedor do futuro”, 
afirmou, ressaltando ain-

da que as práticas de ESG 
são acessíveis também aos 
pequenos negócios e que o 
Sebrae-SP pode contruir 
para esse fim.

“A adesão representa 
que o Sebrae-SP está ali-
nhado às pautas globais e 
legitima nossa entrada no 
mundo ESG”, disse o ge-
rente da Unidade de Ges-
tão Estratégica do Sebrae-
-SP, Carlos Nascimento

O diretor técnico e de 
administração e finanças 
do Sebrae-SP, Ivan Huss-
ni, destacou o papel da en-
tidade em relação ao Pac-
to Global. “A missão do 
Sebrae-SP não é só formar 
empreendedores, é tornar 
o cidadão mais responsá-

vel para o mundo em que 
ele vive”, afirmou.

O diretor técnico do Se-
brae Nacional, Bruno Qui-
ck, parabenizou o Sebra-
e-SP pela iniciativa. “Isso 
alimenta a vontade de 
fazermos cada vez mais e 
mudar o mundo para me-
lhor por meio do Pacto.”

O presidente do Conse-
lho Deliberativo do Sebra-
e-SP, Tirso Meirelles, res-
saltou como o Sebrae-SP 
pode ser importante no 
processo de levar as práti-
cas de ESG aos pequenos 
negócios. “O Sebrae-SP 
pode fazer o melhor para 
as pessoas e pequenas em-
presas. O Sebrae-SP é um 
vetor de transformação 

ao levar o empreendedo-
rismo para os municípios 
menores, trabalhando a 
vocação daquela cidade e 
região, o que traz susten-
tabilidade”, afirmou.

Criado em 2000, o 
Pacto Global é hoje a 
maior iniciativa de sus-
tentabilidade corporativa 
do mundo, com mais de 
19 mil membros em qua-
se 80 redes locais, que 
abrangem 160 países. No 
Brasil, a rede Brasil (uni-
dade brasileira do Pacto 
Global) é a terceira maior 
rede do mundo e a maior 
das Américas, com mais 
de 1.400 signatários. O 
Sebrae-SP agora caminha 
para ser um deles.

Da redação

Começaram neste 
sábado (8) as inscrições 
para a segunda etapa do 
Qualifica Fatec. Estu-
dantes matriculados no 
terceiro ano do Ensino 
Médio ou que já con-
cluíram esse ciclo têm 
até 18 de outubro para 
preencher o formulário 
online e se inscrever em 
um dos quatro minicur-
sos presenciais ofereci-
dos gratuitamente pela 
Faculdade de Tecnolo-
gia do Estado (Fatec) 

Mogi Mirim.
O Qualifica Fatec ofe-

rece 20 vagas para cada 
uma das quatro quali-
ficações: Introdução à 
Metrologia; Introdução 
à Mecatrônica com Mi-
crocontroladores: Pro-
gramação em Arduíno; 
Introdução à Eletrônica 
Digital; e Interpretação 
de Desenho Técnico 
Mecânico. Os interessa-
dos podem se inscrever 
em mais de um curso.

Cada formação tem 
carga horária de dez 
horas, distribuídas por 

cinco encontros presen-
ciais, nos laboratórios 
da Fatec Mogi Mirim. 
As aulas serão minis-
tradas por professores 
da faculdade, a partir 
de 24 de outubro.

“O Qualifica Fatec 
tem por objetivo prin-
cipal proporcionar gra-
tuitamente aos jovens 
suas primeiras expe-
riências com o Ensino 
Superior, por meio do 
oferecimento de mi-
nicursos, possibilitan-
do conhecer melhor 
as áreas de mecânica e 

mecatrônica”, explica o 
diretor da Fatec André 
Giraldi.

No primeiro dia de 
aula, a Fatec sugere a 
doação de alimentos 
não perecíveis, produ-
tos de limpeza ou higie-
ne pessoal, que serão 
encaminhados a insti-
tuições de assistência 
social da cidade.

Mais informações 
pelo e-mail nelma.val-
verde@fatec.sp.gov.br 
ou pelos telefones (19) 
3806-3139 / 3806-2181 
– ramal 212.

Da Redação

O Consórcio PCJ 
disponibilizou nessa 
semana o seu Boletim 
Mensal sobre a Dispo-
nibilidade Hídrica nas 
Bacias dos Rios Pira-
cicaba, Capivari e Jun-
diaí, com base no mo-
nitoramento dos dados 
sobre precipitações, 
vazões dos rios, previ-
são do tempo e volume 
de água armazenada 
nos reservatórios do 
Sistema Cantareira, 
referente ao mês de se-
tembro. O documento 

mostra que as chuvas 
foram 70,4% acima 
da média histórica em 
toda a bacia, porém, 
ainda não foram sufi-
cientes para ampliar 
as vazões dos rios da 
região, que estão abai-
xo do esperado para o 
período.

Na área de recarga 
do Sistema Cantarei-
ra – complexo de re-
servatórios que abas-
tece as Bacias PCJ e a 
capital de São Paulo 
– também apresentou 
precipitações acima do 
esperado para o mês de 

setembro, em torno de 
47,6%. As chuvas não 
foram suficientes para 
evitar a tendência de 
queda do volume arma-
zenado no sistema, que 
caiu 0,79%, num cená-
rio de estabilidade.

A equipe técnica do 
Consórcio PCJ estudou 
quatro cenários ten-
denciais para o com-
portamento do Siste-
ma Cantareira, desde 
o mais otimista até o 
mais pessimista, levan-
do em conta o volume 
das precipitações e as 
previsões de chuvas. 

Em todos, os reserva-
tórios permanecerão 
dentro da faixa de aler-
ta, ou seja, entre 30 e 
40% de volume arma-
zenado, até o final de 
2022. Essa tendência 
preocupa os técnicos 
para as reservas de 
água necessárias para 
atravessar a estiagem 
de 2023. O ideal é que 
ao final de abril, o Can-
tareira esteja operando 
acima de 60% para não 
haver riscos.

A conclusão do do-
cumento atenta que os 
próximos meses serão 

de chuvas próximo ou 
acima à média históri-
ca, mas que o compor-
tamento dos volumes 
de armazenamento de 
água e recarga do len-
çol freático, com as 
vazões menores que o 
esperado, preocupam 
os técnicos quanto à 
disponibilidade hídrica 
para o período seco do 
próximo ano.

O Consórcio PCJ 
mantém sua orienta-
ção de alerta com me-
didas de sensibilização 
acerca da preservação e 
uso racional dos recur-

sos hídricos, além de 
desenvolver medidas 
preventivas e de con-
tingenciamento para 
possíveis cenários de 
agravamento climato-
lógico e hídrico, espe-
cialmente para o pe-
ríodo de estiagem de 
2022. A entidade ainda 
reforça a necessidade 
de municípios e empre-
sas manterem grupos 
de discussão ou Comitê 
de Crise para debater 
ações que permitam se 
preparar para cenários 
de redução da disponi-
bilidade de água.

Sebrae-SP inicia processo de adesão ao 
Pacto Global da ONU durante a Feira do 

Empreendedor

Fatec Mogi Mirim abre inscrições para 
quatro minicursos

Chuvas voltam a acontecer acima da média 
nas Bacias PCJ, mas vazões dos rios e 
reservatórios seguem em níveis baixos

Na manhã desta se-
gunda-feira (10), o pre-
sidente da Câmara Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse, Edson Gonçal-
ves Santana (PV), e a ve-
readora Cidinha Gagliar-
di (PSDB) reuniram-se 
com o prefeito João Le-
andro Lolli (União Bra-
sil) e a vice-prefeita Ana 
Brandão (União Brasil), 
no gabinete do chefe do 

Executivo municipal. 
Em pauta os projetos 

em andamento na cidade 
e os que ainda estão no 
papel mas em via de se-
rem concretizados, como 
a rotatória de acesso ao 
bairro São Judas Tadeu, 
obra solicitada pelo Le-
gislativo no final do ano 
passado quando houve a 
devolução aos cofres do 
município dos recursos 

economizados pela Câ-
mara. 

O prefeito informou 
que estão sendo resolvi-
dos os últimos detalhes 
burocráticos em relação 
ao terreno privado por 
onde passará a obra, que 
é necessária para me-
lhorar o fluxo e dar mais 
segurança ao tráfego de 
veículos e pedestres na-
quela região.

O presidente da Câ-
mara aproveitou a oca-
sião para destinar ao 
Executivo mais um valor 
de R$ 9.800,00 referen-
te a uma sobra orçamen-
tária do ano anterior e 
solicitou ao prefeito que 
a quantia seja destinada 
para a aquisição de novos 
materiais e equipamen-
tos esportivos para o uso 
dos munícipes.

Reunião na Prefeitura discute projetos 
em andamento no município
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Em decorrência do 
Setembro Amarelo, 
mês de prevenção ao 
suicídio, os adolescen-
tes do grupo Universo 
Jovem, apresentaram 
na quarta-feira, 28, 
no Centro Múltiplo do 
Idoso, um teatro sobre 
o tema para a terceira 
idade do grupo Viver 
Vale a Pena, e na quin-
ta-feira, 29, os jovens 
percorreram o centro 

da cidade fazendo a 
entrega de flores ama-
relas como alerta sobre 
a importância da pre-
venção ao suicídio e a 
valorização da vida.

Desde 2015, a cor 
amarela foi escolhida 
para o mês de setem-
bro. Ela representa o 
combate ao suicídio e 
a conscientização so-
bre a depressão, doen-
ça considerada o mal 

do século pela OMS 
(Organização Mundial 
da Saúde) e que atinge 
mais de 300 milhões 
de pessoas em todo o 
mundo.

O CVV (Centro de 
Valorização da Vida) é 
uma das principais or-
ganizações, que pres-
ta serviço voluntário 
e gratuito de apoio 
emocional e preven-
ção contra o suicídio, 

para todas as pessoas 
que querem e precisam 
conversar, sob total si-
gilo e anonimato.

Você pode conversar 
com um voluntário do 
CVV, ligando para 188 
de todo o Brasil, 24 ho-
ras e todos os dias de 
forma gratuita. Se você 
preferir, pode utilizar o 
atendimento por chat e 
e-mail pelo site: www.
cvv.org.br

Adolescentes do Universo Jovem realizam teatro 
e intervenção sobre Setembro Amarelo, mês de 

prevenção ao suicídio 

Aconteceu na última 
terça-feira, 4, mais uma 
edição do Grupo de Ges-
tantes. Na ocasião as fu-
turas mamães puderam 

obter mais informações 
sobre o parto da criança 
e planejamento fami-
liar.

Promovido pela Se-

cretaria Municipal da 
Saúde com apoio do 
Fundo Social de Soli-
dariedade e o Departa-
mento de Assistência 

Social, os encontros são 
uma oportunidade para 
trocas de informações 
e experiências entre as 
gestantes, além de ser 

um momento para cui-
dar da saúde das ma-
mães e dos bebês.

O próximo e último 
encontro acontece dia 8 

de Novembro, às 14h30, 
no Centro Múltiplo do 
Idoso, localizado na Rua 
Prefeito Pedro Ferreira 
Alves, 254-276.

No sábado, 1º de ou-
tubro, aconteceu o I 
Torneio Beneficente de 
Vôlei de Praia de Santo 

Antônio de Posse. Re-
alizado pela Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Desenvol-

vimento Social, a com-
petição reuniu 72 atle-
tas da cidade e região, 
além de arrecadar 78 

litros de leite que serão 
destinadas para o Fun-
do Social de Solidarie-
dade atender as famílias 

assistidas.
Ao todo, 18 jogos fo-

ram realizados duran-
te todo o dia, reunindo 

amigos e familiares com 
objetivo de realizar a 
prática esportiva e aju-
dar quem mais precisa.

Grupo de gestantes discute parto e planejamento 
familiar 

I Torneio Beneficente de Vôlei de Praia arrecada 78 
litros de leite
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Com objetivo de tornar 
o trânsito mais seguro em 
Santo Antônio de Posse, a 
Secretaria de Segurança 
Pública, por meio do De-
partamento de Trânsito, 

promoveu adequações 
na área central do muni-
cípio, nesta quarta-feira, 
12. A avenida Jorge Ti-
biriçá, passa a ser mão 
única, transitando apenas 

um veículo por vez. Com 
o estacionamento dos 
dois lados, a via não com-
porta mais mão dupla no 
trecho especificado. De 
caráter experimental, a 

medida visa melhorar o 
trânsito na região. A par-
tir das modificações pro-
movidas, o trânsito será 
monitorado pela Guarda 
Municipal.

De Holambra

Milhares de moradores 
de Holambra conferiram 
de graça os encantos da 
39ª Expoflora, a maior ex-
posição de flores e plantas 
ornamentais da América 
Latina, que voltou a ser 
realizada no município de-
pois de dois anos suspensa 
em função da Covid-19.

O benefício, concedido 
mediante apresentação do 
Cartão Cidadão, é resul-
tado de parceria firmada 
entre a Prefeitura e a orga-

nização do evento e asse-
gurou, entre 2 e 25 de se-
tembro, livre acesso a 5.477 
pessoas. Foi a primeira vez 
em que os holambrenses 
tiveram a oportunidade 
de participar todos os dias 
gratuitamente da festa.

Durante os 14 dias fo-
ram registrados 8.773 
acessos com o Cartão – 
dado que demonstra que 
houve morador que retor-
nou à festa. Holambren-
ses que vivem nos bairros 
Imigrantes, Groot e Jar-
dim das Tulipas foram os 

que mais prestigiaram a 
Expoflora neste período 
por meio do benefício. As 
mulheres foram maioria: 
59,6%. Pessoas entre 31 e 
60 anos foram as que mais 
participaram (40,01%). O 
domingo, dia 25 de setem-
bro, último dia da exposi-
ção, foi o mais concorrido, 
com 1.470 acessos (16,76% 
do total com o Cartão Cida-
dão).

“Este é um evento sím-
bolo de Holambra. E nada 
mais justo do que quem 
vive aqui e contribui diaria-

mente com a cidade possa 
prestigiá-la gratuitamente 
em qualquer dia de festa”, 
disse o prefeito Fernando 
Capato. “Trata-se de uma 
valorização do morador, 
um benefício que, não te-
nho dúvidas, faz a diferen-
ça para a nossa população”.

A 39ª edição da Expo-
flora foi realizada entre os 
dias 2 e 25 de setembro, 
de sexta a domingo e nos 
dias 7 e 8. O evento atraiu à 
cidade cerca de 260 mil vi-
sitantes vindos de diversas 
partes do país.

De Holambra

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 

prorrogou até o início de 
dezembro o prazo de cole-
ta de informações para o 
Censo Demográfico 2022. 

Segundo o IBGE o adia-
mento dos trabalhos, pre-
vistos para serem encer-
rados em 31 de outubro, 
ocorre em função de que 
apenas metade da popu-
lação estimada do Brasil 
passou pelo processo até 
o momento. Ao todo, 140 
mil recenseadores traba-
lham na campanha.

O Censo é considerado 
a pesquisa estatística mais 
importante realizada no 
país, com visitas previstas 
aos 89 milhões de domicí-
lios dos 5.570 municípios 
espalhados pelo território 
nacional.

Além de contabilizar a 

população brasileira, os 
números do Censo tam-
bém fornecem informa-
ções sobre frequência à 
escola, renda, taxa de ocu-
pação, cobertura de coleta 
de lixo, saneamento, ener-
gia pública e acesso à inter-
net. 

“Os dados deste traba-
lho são importantíssimos 
para que possamos tomar 
decisões sobre serviços 
básicos, como números de 
postos de saúde e escolas, 
e elaborar políticas públi-
cas para melhor atender 
a população”, explicou o 
diretor municipal de De-
senvolvimento Econômico 

e Habitação, Reinaldo Pa-
vão. “Pedimos para que to-
dos os holambrenses rece-
bam os recenseadores em 
suas casas”. Eles trabalham 
uniformizados com bonés 
e coletes e usam crachás. 
Quem desejar confirmar 
a identidade do recensea-
dor pode ligar para 0800 
721 8181 ou acessar o site 
www.ibge.gov.br. Apenas 
um morador responde por 
todo o domicílio e o ques-
tionário leva, em média, 15 
minutos para ser respon-
dido. As informações for-
necidas são confidenciais e 
protegidas por sigilo.

Segundo o Instituto, 

4.529 pessoas passaram 
pelo recenseamento em 
Holambra de 1º de agosto 
até agora, o que representa 
29,02% da população esti-
mada do município. 

Ainda de acordo com o 
IBGE, até a última sema-
na de setembro, cerca de 
103 milhões de brasileiros 
- algo próximo de 45% da 
população - foram recen-
seados. Durante o último 
Censo, realizado em 2010, 
92 milhões de pessoas fo-
ram recenseadas apenas 
no primeiro mês da opera-
ção, número equivalente a 
48% da população no perí-
odo.

As inscrições para a 
seleção pública do Con-
sórcio Internacional para 
o Desenvolvimento (Con-
desu) foram reabertas até 
o dia 17 de outubro, com 
10 vagas disponíveis para 
Santo Antônio de Posse, 

são elas:
- Ajudante geral
- Varredor de rua 
- Vigia
- Recepcionista 
- Mecânico
- Motorista
- Pedreiro

- Tratorista
- Eletricista de Manu-

tenção
As inscrições devem ser 

feitas pelo site:
https://www.consul-

pam.com.br/index.php?-
menu=concursos...

O projeto da Lei Or-
çamentária Anual (LOA) 
para 2023 foi apresenta-
do pelos agentes do de-
partamento financeiro 
da Prefeitura em audiên-
cia pública realizada no 
Plenário da Câmara Mu-

nicipal de Santo Antônio 
de Posse, nesta segunda-
-feira, 10 de outubro. 

A arrecadação estima-
da pela LOA para o pró-
ximo ano no município 
é de R$ 171.828.657,00 
(cento e setenta e um mi-

lhões, oitocentos e vinte 
e oito mil e seiscentos e 
cinquenta e sete reais). 
As duas áreas da admi-
nistração com as maio-
res previsões orçamen-
tárias são a Educação, 
com R$ 48,9 milhões, 

e a Saúde, com R$ 37,1 
milhões. O Legislativo 
ficará com R$ 3,9 mi-
lhões para custear suas 
despesas. 

A audiência pública 
da LOA tem como obje-
tivo apresentar as dire-

trizes e metas da admi-
nistração pública para o 
próximo ano e permitir o 
debate prévio entre os ci-
dadãos e os vereadores, 
possibilitando aos muní-
cipes exercer seu direito 
de conhecer melhor o 

projeto que se transfor-
mará na lei orçamen-
tária do ano seguinte, 
podendo assim sugerir 
alterações, modificações 
sobre a destinação de 
uma verba, definição de 
prioridades, etc.

Visando mais segurança no 
trânsito, prefeitura realiza 

adequações no centro da cidade

Cartão Cidadão garante mais de 8,7 mil 
acessos gratuitos à Expoflora

IBGE prorroga coleta de dados do Censo 2022 
e Holambra reforça importância da pesquisa

Inscrições para seleção 
pública do Condesu 

foram reabertas até 17 
de outubro

LOA 2023 é apresentada em audiência 
pública na Câmara Municipal de Posse
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A Câmara Munici-
pal de Santo Antônio 

de Posse obteve o lau-
do do Auto de Vistoria 

do Corpo de Bombeiros 
(AVCB) do prédio da 
sede do Poder Legisla-
tivo.

A certificação atesta a 
segurança da edificação 
contra incêndios após 
uma série de adequações 
realizadas nos últimos 
meses. Em maio, a Câ-
mara fez licitação para a 
contratação de empresa 
especializada em ade-
quações e instalação de 
sistemas de prevenção 
e combate a incêndios, 
com fornecimento de 
materiais, mão-de-obra 
capacitada e documen-
tações necessárias para 

emissão do AVCB.
Para atender as nor-

mas exigidas na certifi-
cação, foram instaladas 
lâmpadas de emergên-
cia por todo o prédio, 
detectores de fumaça, 
placas de saída de emer-
gência, portas anti-pâni-
co, sistema de alarme de 
incêndio, um reservató-
rio de água com bomba, 
além de formação e trei-
namento de uma briga-
da de incêndio.

A obtenção do laudo 
do AVCB era uma das 
prioridades da gestão do 
presidente da Câmara 
Municipal, Edson Gon-

çalves Santana (PV). O 
investimento para ade-
quação do prédio às re-
gras de segurança e tor-
ná-lo apto a receber a 
certificação dos bombei-
ros foi de R$ 145.353,98. 

“Fico muito feliz e 
satisfeito de estarmos 
honrando este compro-
misso, que dá mais se-
gurança aos funcioná-
rios e a toda população 
que frequenta o prédio 
do Legislativo. Para co-
brar e fiscalizar temos 
que dar o exemplo e pro-
curar sempre cumprir o 
que determina a lei”, ex-
plicou o presidente.

O que é o AVCB?
Auto de Vistoria do 

Corpo de Bombeiros é o 
documento obrigatório 
emitido pelo Corpo de 
Bombeiros que atesta 
que a edificação atende 
as normas de segurança 
vigentes conforme Re-
gulamentação de Segu-
rança Contra Incêndios 
das edificações e áreas 
de risco no Estado de 
São Paulo. Certifica que 
durante a vistoria a edi-
ficação possuía e cum-
pria todas as condições 
de segurança contra in-
cêndio.

Após reforma e adequações de segurança, 
prédio da Câmara recebe o AVCB

A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secreta-
ria da Saúde, promoveu 
na última quinta-feira, 
6, uma palestra para 
as funcionárias da L.A. 
Ferreti sobre o Outubro 
Rosa, mês de prevenção 
e diagnóstico precoce 
do câncer de mama. Na 
ocasião, cerca de vinte 
mulheres que atuam na 

empresa puderam se in-
formar e esclarecer suas 
dúvidas sobre a doença. 

Esse é o tipo de cân-
cer que mais acome-
te mulheres em todo o 
mundo, tanto em países 
em desenvolvimento 
quanto em países de-
senvolvidos. Cerca de 
2,3 milhões de casos 
novos foram estimados 

para o ano de 2020 em 
todo o mundo, o que re-
presenta cerca de 24,5% 
de todos os tipos de ne-
oplasias diagnosticadas 
nas mulheres. As taxas 
de incidência variam 
entre as diferentes regi-
ões do planeta, com as 
maiores taxas nos paí-
ses desenvolvidos.

Para o Brasil, foram 

estimados 66.280 ca-
sos novos de câncer de 
mama em 2021, com 
um risco estimado de 
61,61 casos a cada 100 
mil mulheres.

O câncer de mama 
também ocupa a primei-
ra posição em mortali-
dade por câncer entre as 
mulheres no Brasil, com 
taxa de mortalidade 

ajustada por idade, pela 
população mundial, 
para 2019, de 14,23/100 
mil. As maiores taxas de 
incidência e de mortali-
dade estão nas regiões 
Sul e Sudeste do Brasil.

Os principais sinais 
e sintomas suspeitos de 
câncer de mama são: 
caroço (nódulo), ge-
ralmente endurecido, 

fixo e indolor; pele da 
mama avermelhada ou 
parecida com casca de 
laranja, alterações no 
bico do peito (mamilo) 
e saída espontânea de 
líquido de um dos ma-
milos. Também podem 
aparecer pequenos nó-
dulos no pescoço ou na 
região embaixo dos bra-
ços (axilas).

De Jaguariúna

A Secretaria de Saú-
de de Jaguariúna prepa-
rou uma programação 
especial para este mês. 
É a campanha Outubro 
Rosa que acontecerá 
nas unidades de saúde 
da cidade e tem com o 

objetivo prevenir e com-
bater o câncer de mama.

Na UBS Nova Jagua-
riúna, a roda de con-
versa sobre câncer de 
mama será feita pelo 
enfermeiro Dennys e a 
psicóloga Andréia no 
dia 10, às 9h.

Na UBS Roseira de 

Cima a equipe da en-
fermagem falará sobre 
violência doméstica 
(04/10), sobre sexuali-
dade (13/10), câncer de 
mama (19/10) e câncer 
de colo de útero (24/10). 
Em todos os dias a pa-
lestra acontecerá às 10h.

Além das unida-

des básicas de saúde 
(UBS`s), também have-
rá ação na Casa da Mu-
lher com roda de con-
versa sobre prevenção e 
tratamento do câncer de 
mama no dia 27, às 8h, 
e no Centro de Apoio Pi-
sicossocial (CAPS) com 
a comemoração do dia 
mundial da saúde men-
tal no dia 10, às 13h. 

Também durante 
todo o mês de outubro 
a equipe da saúde ofe-
recerá consulta de en-
fermagem com orien-
tações, testes rápidos 

e solicitação de mamo-
grafia.

CÂNCER DE MAMA
De acordo com o Mi-

nistério da Saúde, cinco 
sintomas podem indi-
car a presença da doen-
ça. Em 90% das vezes 
o câncer de mama se 
apresenta como nódulo 
palpável. Mas há outros 
casos que podem ser 
diagnosticados com o 
aparecimento de sinais 
inflamatórios que não 
respondem a tratamen-
tos tópicos (creme der-

matológicos). 
São eles: retrações de 

pele e do mamilo que 
deixam a mama com 
aspecto de casca de la-
ranja; saída de secreção 
pelo mamilo; vermelhi-
dão da pele da mama; 
pequenos nódulos pal-
páveis nas axilas e/ou 
pescoço. Outros sinais 
possíveis são a inversão 
do mamilo, inchaço da 
mama e dor local. 

Todos esses sinais de-
vem sempre ser investi-
gados por uma equipe 
médica.

Saúde promove palestra sobre Outubro 
Rosa para funcionárias da L.A. Ferreti

“Outubro Rosa”! Mês de prevenção ao 
câncer de mama 
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Projeto Guri está com 
inscrições abertas para 
aulas de musicalização 
gratuita. As vagas são li-
mitadas e a idade para 
participar do projeto é de 
6 a 18 anos. As inscrições 
devem ser realizadas no 
polo de Santo Antônio de 
Posse, localizado na Rua 
Santo Antônio, 951, às 
segundas, terças e quin-
tas, das 9h às 16h.

Para participar não é 
preciso ter conhecimento 
em música, nem ter ins-
trumento musical.

Vagas no período da 
manhã:

6 – Violoncelo
2 – Contrabaixo
15 – Iniciação Musical
8 – Viola Erudita
12 – Violino

Vagas no período da 
tarde:

2 – Contra Baixo
6 – Violoncelo
8 – Violino
4 – Viola Erudita

Vagas de Coro:
10 – vagas para cada 

período.
Data: Segunda, terça e 

quinta-feira
Horário: 9h às 11h e 

13h30 às 16h
Local: Rua Santo An-

tônio, 951
Documentos obriga-

tórios para matrícula:
RG ou Certidão de 

Nascimento do aluno, 
RG do responsável, com-
provante de residência, 
declaração de matrícula 
escolar e carteira de vaci-
nação COVID-19.

Projeto Guri está com 
matrículas abertas em 

Posse

De Holambra
 
Uma experiência in-

terativa e única que faz o 
visitante viajar pelo ciclo 
da água por meio de ins-
talações artísticas e ócu-
los de realidade virtual. 
Essa é a proposta da ex-
posição itinerante “Olho 
D’Água – Artes Líquidas 

e Águas Visuais”, que 
chega ao Moinho Povos 
Unidos, em Holambra, 
nesta semana. Na quinta 
(13) e na sexta-feira (14), 
a exposição ficará aber-
ta ao público das 14h às 
19h. Já no sábado (15) e 
no domingo (16), a mos-
tra fica aberta das 14h 
às 18h e também haverá 

espaço para o cinema: 
às 18h30, nos dois dias, 
haverá exibição de curtas 
metragens ambientais, 
na “Mostra Cine ao Ar 
Livre”. A entrada é gra-
tuita.

Com o tema “Ciclo da 
água e sua importância 
para a vida humana e de 
todos os seres vivos”, o 

projeto tem como obje-
tivo despertar o olhar de 
cada participante para a 
sustentabilidade e pre-
servação dos recursos 
hídricos de forma lúdica 
e transformadora. A ex-
posição acontece em um 
Tech-Truck, um cami-
nhão com uma multipla-
taforma digital que leva 

diversas ferramentas 
artísticas e tecnológicas 
para conectar o públi-
co por meio da visão, do 
som e do movimento, 
de forma a proporcionar 
uma experiência total-
mente interativa.

O projeto já passou 
pelos estados do Mato 
Grosso, Rondônia e Rio 
de Janeiro e, na última 
semana, chegou ao inte-
rior paulista e esteve em 
Piracicaba (SP). Após 
Holambra, a iniciativa 
passa por Matão entre os 
dias 20 e 23 de outubro.

“A expectativa é man-
ter o sucesso que tivemos 
nas outras regiões e aten-
der um público diverso, 
com uma abordagem 
acessível e atrativa para 
dialogar com crianças e 
adultos sobre a temática 
do meio ambiente e da 
preservação dos recursos 
hídricos”, afirma Gui-
lherme Mello, um dos 
produtores do projeto.

A exposição é viabili-
zada pela Lei Federal de 
Incentivo à Cultura, do 
Ministério do Turismo, 
produzida pela 3 Apitos 
Cultura e tem patrocínio 
da Águas de Holambra e 
do Instituto Aegea. Apoio 
local: Diretoria do Meio 
Ambiente e Prefeitura 
Municipal de Holambra

Mostra de Cinema
No sábado e no do-

mingo, às 18h30, have-
rá a exibição dos filmes 
da “Mostra Cine ao Ar 
Livre”. A curadoria é da 
ONG Ecofalante, inicia-
tiva que atua nas áreas 
de cultura, educação e 
sustentabilidade. Após 
as sessões, haverá ainda 
uma roda de conversa. 
Todas as atividades são 
gratuitas.

“A novidade desta 
temporada é essa cura-
doria feita pela ONG 
Ecofalante para a Mos-
tra de Cinema ao ar li-
vre. Cada sessão contará 
com exibições de filmes 
que irão levar aos espec-
tadores questões sobre 
preservação ambiental e 
sustentabilidade, de uma 
maneira lúdica e atrativa 
para todas as idades”, diz 
Leonardo Magnin, coor-
denador de produção do 
projeto.

PROGRAMAÇÃO
Projeto itinerante 

“Olho D’Água – Artes Lí-
quidas e Águas Visuais”

ENDEREÇO
Moinho Povos Uni-

dos - Alameda Maurício 
de Nasau, 249, Centro – 
Holambra (SP)

HORÁRIOS
Quinta e Sexta-feira: 

14h às 19h - Exposição
Sábado e Domingo: 

14h às 18h - Exposição / 
18h30 - Cinema

Da Redação 

A Associação Anhu-
mas Quero-Quero 
(AAQQ), em Campinas 
(SP), vai receber o Das 
Letras – Estantes Li-
terárias, projeto com-
posto por livros novos 
(muitos atuais e alguns 
em braile), audiobook 
e tablet. A entrega será 
no dia 18 de outubro, 
às 14h, na sede da en-
tidade, localizada no 
Parque São Quirino, 
seguindo todos os pro-
tocolos de segurança 
vigentes no município e 
de acessibilidade à PCD 
(Pessoa com Deficiên-
cia).

Além de colocar a 
estante à disposição a 
Associação Anhumas 
Quero-Quero, o Das 
Letras também incen-
tiva a doação de exem-
plares usados, criando 
um vínculo entre a pró-

pria comunidade, que 
pode alimentar a estan-
te com os volumes que 
não estão sendo apro-
veitados.

A iniciativa que já 
esteve em Campinas 
em outras duas ocasi-
ões, e nesta edição con-
ta com quatro locais 
para doação: Academia 
Aquarius: Rua Dona 
Maria Umbelina Couto, 
189; Cia do Pilates: Rua 
Conceição, 513; Escola 
Comunitária Campi-
nas: Rua Egberto Fer-
reira de Arruda Camar-
go 650; Quintal da Vó 
Produtos Naturais: Rua 
Onze de Agosto, 1598 – 
Valinhos (SP). Depois 
de arrecadados, os li-
vros serão entregues à 
AAQQ.

Viabilizado pelo Go-
verno do Estado de São 
Paulo, por meio da Lei 
de Incentivo do Pro-
grama de Ação Cultural 

(ProAC), da Secretaria 
de Cultura e Economia 
Criativa, o Das Letras 
– Estantes Literárias 
é produzido pela Villa 
7 Produções Culturais 
em parceria com a AH7 
Gestão Cultural.

SOBRE A AAQQ
A Associação Anhu-

mas Quero-Quero 
(AAQQ) é fruto da fu-
são de duas Associa-
ções de mesmo fim que 
já atuavam na cidade 
de Campinas. A Asso-
ciação Projeto Quero-
-Quero, existia desde 
2001 para atender a 
zona sul da cidade de 
Campinas. A Associa-
ção Projeto Anhumas 
estava em funciona-
mento desde 2005 para 
atender comunidades 
da região Leste.

Juntas desde 2011, 
as Unidades Anhumas 
e Quero-Quero cons-

tituíram a AAQQ, que 
exerce sua ação como 
agente de mudança e 
inclusão social, para 
uma convivência cida-
dã e pacífica. Todos os 
que se aproximam e 
participam ativamen-
te das atividades da 
AAQQ fazem diferença 
para outros e para si 
mesmo.

As aves Anhumas e 
Quero–Quero são con-
sideradas sentinelas 
do meio. As Anhumas 
alertam para proteger 
o meio ambiente e os 
Quero–Queros gritam 
para proteger as crias. 
Saiba mais no http://
aaqq.org.br/

SOBRE A VILLA 7 
CULTURA

Com experiência de 
uma década no desen-
volvimento de projetos 
culturais, a Villa 7 Cul-
tura cria projetos as-

sertivos, direcionados 
e personalizados para 
empresas que desejam 
promover a sinergia en-
tre sua missão, visão e 
valores com as necessi-
dades (reais) da comu-
nidade que os recebe. A 
partir do comprometi-
mento necessário para 
condução dos projetos 
de maneira ágil e sin-
gular com transparên-
cia e boa utilização dos 
recursos, a Villa 7 es-
treita laços com ONGs, 
instituições e artistas, 
trabalhando árdua e 
intensivamente para le-
var o melhor conteúdo 
para plateias mais do 
que especiais.

SOBRE A AH7 GES-
TÃO CULTURAL

A AH7 Gestão Cul-
tural atua para demo-
cratizar o acesso à arte 
e cultura para cocriar 
o futuro desejável para 

todos. Nascida em 
2014, a AH7 tem a res-
ponsabilidade de gerir 
aquilo que é subjetivo, 
impalpável e simbóli-
co de forma objetiva 
e organizada, sem ris-
cos de interferência 
no processo criativo, 
sintonizando ideias e 
potencializando os re-
sultados das ações plei-
teadas.

SERVIÇO
‘Das Letras – Estan-

tes Literárias’ em Cam-
pinas

Data e hora: terça-
-feira, 18 de outubro de 
2022, às 14h

Local: Associação 
Anhumas Quero-Quero

Endereço: R. Mos-
cou, 1537 - Parque São 
Quirino, Campinas (SP)

Classificação livre
Evento gratuito
Acessibilidade física, 

auditiva e visual

Holambra recebe exposição interativa que faz 
visitante conhecer o ciclo da água

Das Letras – Estantes Literárias chega à 
Associação Anhumas Quero-Quero de 

Campinas
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Desconto em 
medicamentos

www.drogal.com.br

Santo Antônio de Posse/SP

Todos os dias,
das 7h as 23h. 

R. Dr. Jorge Tibiriçá, 619

Inauguração dia 01 de junho

(19) 3896.4442

* ¹ Válido para ofertas em vigência 
da concorrência na mesma cidade.
² Não é válido para ofertas online.
³ Conforme disponibilidade do 
produto em estoque.


